



Madrid sabado 26 de Mayo de 1855

Muy Sr nuestro: la gaceta de hoy trae confirmado cuanto hayer manifestamos á V. sobre traslaciones y nombramientos de Gobernadores civiles; el Sr. D. Mariano Castán va á Sevilla, D. Fran.º de S. Marquez á Ciudad Real, D. Juan Sevilla á Granada y D. Bartolome Romero Leal á Caceres.

Ayer segun los partes oficiales fueron invadidos en Madrid de colera morbo 26 individuos, de los que fallecieron cuatro: de los anteriormente invadidos, murieron 14 y se declararon curados once.

Al fin no habra mas que un voto particular firmado por solo un individuo el Sr. Salmeron en la comision encargada de dar su dictamen sobre el proyecto de suspension sobre garantías individuales. El Sr. Alonso que era otro de los que se resistian, tal como estaba concebido el proyecto del gobierno á firmado ayer con los otros cinco de sus compañeros. El dictamen pues de la mayoría va firmado por los Srs. San Miguel, Campodon, Alonso, Sanchez Vitoria y Bayarri; y solo el dictamen del proyecto ministerial, en que la autorizacion se concede al Gabinete que presida el Duque de la Victoria y en que pide que el gobierno forme un expediente general de las medidas que adopte en virtud de esta autorizacion y de cuenta á las cortes del uso que halla hecho de ella. El gobierno acepta este dictamen. El Sr. Salmeron presentara hoy regularmente su voto particular, pero hay quien cree que lo dilatará hasta el lunes para ganar tiempo. La discusion sin embargo empezara regularmente el mismo lunes.

Las Novedades dice haber oido que se van á crear cuerpos francos.

Ha sido nombrado Gobernador militar de Madrid en comision el Sr. D. Narciso Aneltes.

Por el vapor Africa, llegado á Liverpool tenemos noticias de los Estados Unidos que alcanzan al 8. Un importancia politica es escasisima. En la Habana era perfecta la tranquilidad; habian cesado las prisiones y los negocios comerciales habian vuelto á su curso ordinario.

Hoy á medio dia hemos recibido los siguientes partes telegraficos.

Londres 26. Lord Gladstone y Disraeli presentaron ayer en el parlamento una proposicion en sentido pacifico. Con este motivo tomo la palabra Lord John Russell y se expuso en terminos muy belicosos. Los consolidados cerraron ayer á 95 $\frac{1}{2}$.

Paris 26. Se asegura que hoy deben comenzar de nuevo las conferencias diplomaticas en Viena. Ayer tarde quedo el 3.º francés á 69-20.

La España de hoy pide explicacion de por que en el dictamen de la mayoría para la suspension de las garantías individuales; se dice, que se concede la autorizacion al gabinete que presida el Duque de la Victoria. Pero esta explicacion la tiene V. en nuestra carta de ayer. En los debates que la comision tubo el jueves ultimo, queria la mayoría que la autorizacion se diese solo á los actuales ministros; pero estos no creyendo su permanencia en el poder tan vital para el trono y las instituciones como la de su Precedente, consiguieron que se limitase al gobierno que tubiera á su frente el Duque de la Victoria.

Es cierto que V. M. la Reyna, ha indicado su deseo de venir á Madrid; para trasladarse luego á la Granja. Parece que el gobierno no encuentra inconveniente en que vuelva á Madrid V. M. con la fuerza destinada á la custodia de las reales personas; pero en cuanto á la salida para la Granja, piensa consultar con V. M. si convendria suspenderla hasta que cesen las actuales circunstancias.

Se ha dicho y es la verdad, que el Sr. Batllés ha presentado una proposición para que se anule el Concordato. Como es de suponer atendidas la poca importancia que se da á las opiniones de aquel Diputado y sobre todo á la inoportunidad de semejante proposición, el gobierno ni siquiera á creído conveniente ocuparse por un momento de esta nueva gestión del Diputado Valenciano, para complicar más y más nuestras relaciones con la Santa Sede.

Ayer y hoy se ocupa la prensa de conatos de insubordinación en el regimiento del Príncipe. Nuestras noticias de ayer son las verdaderas de lo acaecido, y el mismo se ocupa de estos sucesos y que por su parte será inesorable en el cumplimiento del fallo que aquel día se pronunció, debemos decir que no es cierto lo que dice un periódico de haber entrado la guardia civil ayer con algunos soldados presos pertenecientes á la guarnición de Madrid.

Es cierto que el Sr. Mendicuti ha solicitado su licencia absoluta. El gobierno se la ha concedido inmediatamente. El Sr. Mendicuti ha apoyado su petición en sus deseos de poder hacer uso de sus opiniones políticas con entera independencia. Tenemos entendido que hoy mismo hará uso de la independencia que en efecto ha conseguido, interpellando en el Congreso al Sr. Ministro de la Guerra no sabemos en que sentido y mucho menos con que probabilidades de salir airoso en su interpelación.

Ayer y hoy se ha vuelto á hablar de disidencias en el seno del gabinete y por consecuencia de crisis ministerial. Nuestras noticias son, que todo esto no tiene el menor fundamento.

El reemplazo del Sr. Coneto, sigue ocupando á todo el mundo. Podemos asegurar que hasta ahora no hay nada decidido en este asunto.

Sobre la derrota que acaban de sufrir la partida de faciosos de Hierro en la provincia de Burgos, nos escriben hoy de aquella capital la interesante carta siguiente:

Burgos 21 de Mayo = El facioso aprehendido y condenado á pena capital, al ser notificado el 25, parece que se ofreció revelar las personas de la capital, que trabajando en sentido carlista le comprometieron á salir al campo, si suspendían la ejecución de la sentencia.

Los carabineros que dieron la acción ó hicieron la sorpresa, recogieron entre otros efectos de los faciosos, un libro diario de las operaciones de estos, que contiene algunas noticias importantes.

Murió en la acción un carabiniere y el oficial que mandaba la partida, ha recibido un acenso. Los faciosos se dispersaron dejando en el campo, no solo los caballos, sino también varias prendas de su uso personal. Gran parte, y la fuerza de carabineros se componía de igual número de caballos y algunos infantes.

Así como el referido oficial ha recibido un acenso por su actividad y buen comportamiento, otro oficial de guardia civil parece está en el castillo por lo contrario.

Que el Colaborador público que se ha descubierto en Madrid una nueva conspiración cuyo resultado inmediato debía ser la salida de Madrid de alguna fuerza militar á la que se intentaba seducir. Según noticias se ha repartido mucho dinero entre varios sargentos y algunos individuos de tropa. La oficialidad era completamente ajena al plan que se fraguaba por unos cuantos revoltosos. El consejo de guerra se reunió ayer mismo para instruir la competente sumaria e imponer á los delinquentes el condigno castigo.

Parece que esta noche á las nueve se reunirán en la sala de la sección de presupuestos, en las Cortes, varios señores diputados con objeto de tratar sobre la conducta que convendrá seguir respecto á los asuntos de Oriente. Así lo dice la Iberia, y este demuestra que hay personas que á todo trance quieren aumentar las complicaciones de nuestro desdichado país.

Dícese que en Calamocha (Teruel) entraron en la noche del 22 quince faciosos: desarmaron

a cuatro guardias civiles, hiriendo a uno de ellos. A las dos horas abandonaron la villa, uniéndoseles cinco hombres y llevándose los caballos. El gobernador civil salió con fuerzas en su persecución.

La guardia civil se ha apoderado en los Hornos, provincia de Lueña, anunciándonos la prisión de los célebres ladrones Antonio Torrente y Sebastian Milla (así el Dupon, complicados además en la conspiración carlista descubierta por la celosa Milicia Nacional de aquel pueblo, y se espera que hagan revelaciones importantes. A pesar de la reserva del sumario, se asegura que el preso días atrás, emisario de un jefe que estaba en Calatayud, como ya dijimos, ha denunciado a muchos oficiales de las antiguas facciones, dispuestos a ensalzar de nuevo la bandera de la rebelión.

He aquí los partes que hoy hemos recibido del interior:

"Zaragoza 26 por la mañana:—Segun parte recibido anoche de la columna de operaciones del bayo Arañón fechado el 24 en las inmediaciones de Bastago, el cabecilla faccioso Joaquin Bollo fue muerto al pasar el Ebro por la fuerza de la expresada columna que le perseguía. Con esto queda contenido en su origen el movimiento montemolinista que en aquel territorio empujaba."

"Pamplona 25 por la noche:—No ocurrió novedad en esta Provincia."

"Guadalajara 25 a las 12 de la noche:—El Brigadier O'Donnell sale a las cuatro y media de la mañana para Molina."

"Alcolea del Pinar 26 a las cinco de la mañana:—El Brigadier Gerrano Bedoya ha pernctado esta noche en Algora y llegará a esta población dentro de dos o tres horas."

"Zaragoza 26 a las ocho de la mañana:—Un sargento de caballería trató de arrastrar a la rebelión a la fuerza de su cuerpo que a las órdenes de un teniente de su escuadrón estaba en Fuentes del Ebro; pero fue rechazado por la tropa y entregado a sus superiores. Se le ha conducido al Castillo de la Aljafería, y ver Paido ya el consejo de guerra hoy mismo se fallará la causa. Continúa tranquila y en el mejor espíritu esta capital. Anoche se recibieron noticias del capitán general que dice se dirige desde Tarragona a Daroca."

"Alcolea del Pinar 26 a las diez de la mañana:—Hoy nueve menos cuarto ha llegado el brigadier Gerrano con dos escuadrones. El viento y la lluvia que son crueles, han impedido la llegada del resto de la fuerza que entrará de un momento a otro. A la fuerza del Brigadier Gerrano se incorporará una compañía de Ingenieros que había sido destinada a Molina en atención a que el Brigadier O'Donnell está en marcha para este último punto."

La Bolsa de hoy, abierta a la hora ordinaria, como ayer, no ha ofrecido novedad alguna. El 3 consolidado, ofrecido a 32.10, como ayer a primera hora, no había tomadores a este precio. Se hizo, por último, a 32.5, c, segun resulta de la cotización oficial. Después de Bolsa, nadie trataba de aumentar ni disminuir este precio. La diferida cerró a 18 p; aun que tan pobre, que apenas salió al mercado. La amortizable del 1.º se hizo a 9. y las acciones del Banco de San Fernando, sin alteración a 100.50.

Las cortes constituyentes se reunieron hoy a la hora ordinaria.

Al empezar la sesión dió el Sr. Ministro de la Gobernación algunas noticias acerca de las facciones de Aragón, mas bien que por el interés de las mismas noticias, para que no se interprete mal su silencio. Segun el Sr. Ministro la facción compuesta de paisanos ha contra-marchado hacia Daroca, y la de soldados está muy demoralizada y se han presentado algunos individuos. Prus y otras son perseguidas activamente. En seguida se aprobaron varios dictámenes de la comisión de peticiones. El Sr. Mendicuti interpelló al Sr. Ministro de la Guerra quejándose de los terminos en que está redactada una real orden en que se niega la rehabilitación en su empleo a un hermano suyo. El Sr. O'Donnell demostró que el Sr. Mendicuti había sostenido hasta el último instante al ministerio San Luis y recibido liberales recompensas de los últimos gobiernos moderados.

El Sr. Mendicutti justificó su conducta con su precaria situación y sus motivos de gratitud al Sr. General O'Leary. Terminado este incidente de carácter altamente personal, preguntó el Sr. Conde al Gobierno, si el proyecto sobre suspensión de garantías debía considerarse ley de orden pública. El Sr. Ministro de la Gobernación contestó negativamente y añadió que el gobierno se ocupaba de aquella ley; continuando la discusión del voto particular del Sr. Pío Proas, acerca de la base 14, este diputado tomó la palabra para contestar al Sr. Orente que combatió ayer el voto, y hablando quedaba cuando dejamos el telón.

Zuloaga

A última hora podemos dar a V. algunas noticias importantes.

Así, a lo que el Sr. Ministro de la Gobernación ha dicho hoy en las Cortes, respecto de las facciones de Aragón, añadiremos que estas no han tenido más aumento que el de uno o dos partidas que se han formado en la parte de Alcañiz. A las facciones pariscas de Calatayud, no se les ha reunido gente alguna. En Almonacid se han presentado a las autoridades siete individuos de caballería de los sublevados; y en otro pueblo cuyo nombre no recordamos en este momento se han presentado 5.

Se ha levantado una facción en Teruel; pero solo consta de 15 a 20 hombres.

Los Sargentos del Regimiento del Príncipe de que ya hemos dado a V. noticia ayer y hoy, han sido presos, con motivo de relaciones con los conspiradores carlistas; pero uno de ellos se arrepintió y fue voluntariamente a delatarlos ante sus Jefes.

Entoda el resto de la Monarquía, reina la más completa tranquilidad.